

LIDERADO POR LA ACADÉMICA DRA. CARMEN LUZ MUÑOZ

UBB y Seremi de Salud ejecutan proyecto FIC de detección precoz de cáncer colorrectal

Beneficiará a la población de 45 a 74 años usuarios de Fonasa en Ñuble. Considera implementar un tamizaje, desarrollar un sistema de gestión de información y una campaña de prevención.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTO: CEDIDA

La académica del Departamento de Enfermería de la Universidad del Bío-Bío Chillán, Dra. Carmen Luz Muñoz Mendoza, junto a los profesionales del Departamento de Salud Pública de la Seremi de Salud, Mg. Jéssica Inzunza Reyes y Mg. Víctor Cádiz Medina, están ejecutando un proyecto FIC Ñuble, denominado programa "Prevención y detección precoz de cáncer colorrectal para la región de Ñuble".

La encargada del proyecto, Dra. Carmen Luz Muñoz, precisó que beneficiará a la población de 45 a 74 años usuarios de Fonasa de la región y que considera implementar un tamizaje para la detección precoz del cáncer colorrectal; desarrollar un sistema de gestión de información para el registro y seguimiento del cáncer; y realizar una campaña de prevención del cáncer colorrectal.

Destacó que la iniciativa busca contribuir a la detección precoz de dicha enfermedad en la población de 45 a 74 años pertenecientes al sistema público de salud en la región. En esa línea, se articula con la Estrategia Regional de Desarrollo de la Región, con la Estrategia Nacional de Salud para los Objetivos Sanitarios al 2030, el Plan Nacional del Cáncer 2022-2027



La Dra. Muñoz dijo que, en Ñuble, este cáncer muestra un alza sostenida de decesos.

y la Ley Nacional del Cáncer.

"En la actualidad, existe una baja cobertura de detección temprana, falta de un sistema integrado de información para registro y seguimiento de cáncer, y hay insuficientes campañas de prevención del cáncer colorrectal. Esto deriva en una detección tardía del cáncer colorrectal en personas de 45 a 74 años, pertenecientes al sistema público de salud en la región", graficó.

La Dra. Carmen Luz Muñoz explicó que, en Ñuble, "el cáncer colorrectal ha mostrado un aumento sostenido de personas fallecidas desde el año 2014, alcanzando en el grupo de tumores el primer lugar el año

2021, con una sobrevida a 5 años del 34%, según consigna información del Servicio de Salud Ñuble (2023). Frente a este escenario, la implementación de programas de tamizaje ha demostrado ser costoefectiva en su detección temprana, lo que permite el tratamiento precoz, mejorar la sobrevida y disminuir los gastos en salud", aseveró.

Beneficiarios

La Dra. Carmen Luz Muñoz aseveró que el programa tiene una duración de 24 meses y será ejecutado por 13 profesionales. "Esta iniciativa considera distintos grupos de beneficiarios. En primer

término, las personas que accederán al tamizaje para cáncer colorrectal, que permitirá una detección temprana de esta enfermedad. También se beneficia al sistema público, puesto que se desarrollará un sistema de gestión de información del cáncer, que permitirá mejorar la trazabilidad y seguimiento de personas con diagnóstico oncológico. Igualmente, esto permitirá contar con una reportería de información relacionada a la atención, desde el tamizaje hasta posterior al alta en usuarios oncológicos", ilustró.

Junto a lo anterior, la Dra. Muñoz explicó que también se desarrollará una campaña de prevención del cáncer colorrectal orientada a personas desde los 15 años, con miras a aportar mayor disponibilidad de información sobre factores protectores, estilos de vida saludables, factores de riesgo y medios de detección temprana.

"Este trabajo se realizará en forma coordinada con los servicios de salud pública, tales como la Seremi, el Servicio de Salud, hospitales, centros de salud familiar, entre otros, y considera un trabajo en terreno, para la búsqueda activa de participantes en el programa, generando vinculación con la comunidad, tanto de zonas urbanas como de sectores rurales", manifestó.



En la actualidad, existe una baja cobertura de detección temprana, falta un sistema integrado de información"

DRA. CARMEN LUZ MUÑOZ
 ACADÉMICA UBB

Por acuerdo de Directorio, citase a Junta General Extraordinaria de socios/as de Agrupación Sociedad

